
 

 

 

 

 

  

資料１-1 プレーパークの利用者などの声 

 

この旗があることで、子ど

もを叱らないで済みます。 

周りの方々に迷惑をかけ

ているのではないかと思い、

『それはダメよ。〇〇しなさ

い』と注意ばかりをしないと

いけないことに疲れますが、

ここに来ると、この文言があ

ると、子どもを自由に遊ばせ

ることができます。 

子育ての背中を押してく

れるようで本当にありがた

いです。 

 ＜子育てを始めたばか

りのお母さんから＞ 

コロナで閉園の時期もあっ

たこどもの森。再開後、「ここ

に来て他の方々と会える、『こ

んにちは〜』と言える。子ども

が自由に動ける。ささやかか

も知れないが、本当にありが

たい。生き返ったようだ。 

＜コロナ期間中に何人かの

お母さんから＞ 

小学生の頃から遊びに来ていた子が中・高校生になり姿を

見せなくなっていたが、卒業の頃にふらっと姿を見せ、「卒

業するんよ」を伝えに顔を見せてくれる。 

こんな関係をつくれるのも、常駐するプレーリーダーやス

タッフがいるから。人と人との関係が希薄な今の社会で、ち

ょっと会いに行こうという人がいることは、何かの支えにな

るのだろうと感じている。 

＜プレーパークのスタッフから＞ 

 

資料１-２ 子ども達が制作した遊具（当初は子ども達がカラフルに塗っていた） 

塗り直し後 
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  資料２ 不安を抱えながら子育てしている親が非常に多い 

令和 5 年岡山市子どもの生活実態調査報告書（令和 6 年 6 月）から 

（市内の小学 5年生・中学 2年生の保護者の回答 2042件） 

 

物価高騰の影響を受けた心配や不安を聞いた設問で、それぞれの項目について

「とてもそう思う」と「ときどきそう思う」の回答を合わせた割合 

食費を抑えているので、子どもの健康状況が心配だ … 25.2% 

食費を抑え、子どもを優先しているので、自分の健康状況が心配だ … 19.8% 

冷暖房など電気代を控えているので、健康状況が心配だ … 22.3% 

子どもの塾や習い事をさせてやれないので、勉強や体験不足が心配だ … 26.5% 

家族旅行や外食を控えているので、子どもや家族のストレスが心配だ … 29.9% 

家賃や光熱費など払えずに滞納しており、将来が不安だ …  5.3% 

貯金ができなくなり、?引くと子どもの将来が心配だ … 55.5% 

今のところはなんとかやりくりをしているが不安を感じている … 72.5% 
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資料３―１ ジップアリーナは期待されるほど「空き」ができるのか？ 
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ジップアリーナ岡山の土日祝日の利用状況（2024 年度、事前予約状況） 

＜県資料から宿女作成＞   

  
4

月 

5

月 

6

月 

7

月 

8

月 

9

月 

10

月 

11

月 

12

月 

1

月 

2

月 

3

月 

年

計 

土日祝の日数 9 10 10 9 10 11 9 10 9 10 10 11 118 

利

用 

プロ試合等 2 2         4 2 3 4 5 4 26 

アマチュアや学生

等の試合・大会等 
5 3 8  7 10 9 3 6 5 5 4 5 70 

その他 2 4 1      2 2 2     1 2 16 

 利用計 9 9 9 7 10 11 9 10 8 9 10 11 112 

  「プロ試合等」…B3 リーグ、Vリーグ女子 

  「アマチュアや学生等の試合・大会等」…西日本近府県卓球、中国高校柔道など 

  「その他」…全国植樹祭、全国将棋大山カップなど 

資料３―２ アマチュア団体等が期待していること 

＜多目的屋内施設（アリーナ）に関する基礎調査報告書から抜粋＞   

 

 

 



  資料３―３ 沖縄アリーナの料金表 

 
 

 資料３―４ ジップアリーナ岡山の料金表 
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資料４ 学校給食の「質」を高めていくために 

岡山市立学校のエネルギー給与状況（中学校） 

＜岡山市立学校の献立表から宿女作成＞  

 

  表記…800kcal以上の日数/その月の給食日数   

 4 月 5 月 6 月 7 月 8 月 9 月 10 月 11 月 12 月 1 月 2 月 3 月 

2024年度 0/17 1/21 1/20 2/14 ※1 2/26 0/23 1/21 2/16 1/20 1/20   

2014年度 11/12 6/15 11/17 6/10 - 10/15 11/17 9/14 11/13 7/13 10/15 10/13 

自由献立日数 

※2 
4 5 4 3   4 5 4 3 4 4 4 

※1…8月末から給食が始まっているが日数は 9月に包めている 

※2…「自由献立日数」は 2014年度の実施日数で、上段の「その月の給食日数」に含まない 

 

 

文部科学省「学校給食実施基準」から（2018 年 8 月改正施行） 
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資料 5ー１ 「エネルギー自立」のための具体取組の推進が重要 

100 人カイギ「おかやまの脱炭素×まちづくりと暮らし」（2025/1/26）から 

日本が海外に支払ったエネルギー費＝26兆円 

⇒岡山県では約 8,400 億円、岡山市では約 1,986 億円の光熱費になる 

岡山県内の再エネポテンシャルは地域で使用しているエネルギーの 2倍 

⇒地域でエネルギー自立できる！ 

 

 

 

＜2024年 10 月決算資料から＞  

  

 

資料 5ー２ 岡山市の取組の現状（一例として岡山っ子育成局の取組） 

２０２５年２月定例会 日本共産党岡山市議団代表質問（宿女和子） 


